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12 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和５年 12月７日（木） 

 

２  開 催 場 所  新館９階 191会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、溝口委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員      桐山教育指導部長、 

稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

福島教育指導部公民館統括担当参事、 

松尾教育指導部学校教育担当参事、 

井上教育指導部部活動地域移行調整担当参事、 

今津教育指導部青少年育成担当参事、 

衣笠教育指導部教職員研修担当参事、 

福本教育総務課長、松尾学務課長、梅野社会教育課長、 

真鍋学校教育課長、藤尾青少年育成課長、 

吉田教育総務課副課長、竹内教育総務課管理調整係長 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

    播委員に決定 

 

○  11月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

   （事務局から会議録朗読報告） 

一部表現を訂正のうえ、承認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

  報告事項１「市内小学校で発生した重大事態に関する市長報告について」 

は非公開とし、他は公開することに決定 



2 

 

（報告事項） 

１ 市内小学校で発生した重大事態に関する市長報告について 

  （議事を非公開とする） 

 

（専決報告） 

１ 学校運営協議会委員の委嘱について 

（教育指導部参事から説明） 

   承  認 

 

   委  員 ： 今回の女性委員の委嘱に至った背景は、以前の教育委員会において

女性委員の登用について意見が出たことを受けたものか。 

 

   事 務 局 ： 教育委員会でのご指摘の内容を踏まえ、校長会において周知してお

り、今回の委嘱につながったものである。 

 

２ 加古川市少年愛護センター運営協議会委員の解嘱及び委嘱について 

  （教育指導部参事から説明） 

   承  認 

 

（協議事項） 

１ 令和５年度 12月補正予算に係る意見について 

  （教育総務部次長から説明） 

   原案可決 

 

   委  員 ： 別府公民館管理運営事業と尾上公民館管理運営事業で予算額が異な

っているが、どのように積算しているのか。 

 

   事 務 局 ： 予算額は運営管理（人件費、需用費等）、維持補修（光熱水費、委託

料等）及び主催事業（高齢者大学、生涯学習等）に要する経費等を基

に積算しており、尾上公民館は１階建て、別府公民館が２階建てであ

るため、施設維持費が異なることなどから予算額が異なっている。 

 

   教 育 長 ： 小学校運営管理事業（スクールバス運行管理業務委託）のみ債務負

担行為の期間が令和６年度となっている理由について説明してほしい。 

 

   事 務 局 ： 令和６年３月に実施予定の試験運行に要する経費については、令和

５年度当初予算で計上しており、試験運行と令和６年度の本運行を同

事業者に委託する必要があることから、期間を令和６年度と設定した。 

 

２ 令和６年度全国学力・学習状況調査への参加について 

  （教育指導部参事から説明） 

  原案可決 
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   委  員 ： 調査対象は、（３）義務教育学校調査とはしないのか。 

 

   事 務 局 ： 文部科学省からの通知に合わせた表記としている。 

 

   委  員 ： 加古川養護学校は調査対象外なのか。 

 

   事 務 局 ： 加古川養護学校には調査対象となる児童生徒が在籍していないため、

調査対象外となっている。 

 

   委  員 ： 調査結果を子ども達にフィードバックしてほしい。また、小学校６

年生と中学校３年生での結果でどのような変化があったのか把握して

いるのか。 

 

   事 務 局 ： 保護者の了承があれば個人の結果は小学校から中学校に送っている。

また、追跡調査はできていないが今後の参考にしたい。 

 

   委  員 ： 結果のフィードバックは、その学年の先生だけでなく学校全体で共

有するようにしてほしい。 

 

 

○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

１月 11日（木）午後２時から開催することに決定 

 

○  教育長諸報告 

（１）令和５年度第５回市議会（定例会）一般質問について 

12月１日（金）、12月４日（月）に実施された一般質問について、教育委員会関 

係部分の質問議員と質問内容について報告した。 

 

（２）令和６年度第１回加古川市議会（定例会）日程（案）について 

   令和６年度第１回加古川市議会（定例会）日程案を説明した。 

 

〇 教育委員諸報告 

 〔土屋委員から〕 

 （１）平荘小学校狂言発表会について 

    11月 23日（木）に開催された平荘小学校の狂言発表会に参加した。地域の方の 

伝統をつないでいく努力を感じた。両荘みらい学園となっても続けていくことで調 

整していると聞き嬉しく思った。 

  

 （２）両荘中学校区学校運営協議会について 

    11月９日（木）に開催された両荘中学校区学校運営協議会に参加した。学校運営 

協議会が活性化するような研修や取組を行ってほしい。 
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 〔坂元委員から〕 

 （１）野口北小学校への訪問及び日岡山古墳群の見学について 

    11月 21日（火）に野口北小学校を訪問し、道徳の授業を参観した。全てのクラ 

スを見られたわけではないが、子どもたちが考えられるよう上手く授業が進められ 

ていた。その後、日岡山古墳群を見学した。学芸員に案内していただいたが非常に 

興味深かった。子どもたちが古墳群の魅力に触れる機会をもっと創出してほしいと 

感じた。 

  

〇 教育指導部長諸報告 

  （教育指導部長から報告） 

 （１）社会教育委員会議の開催について 

    11月８日（水）に、令和５年度第４回社会教育委員会議を開催した。 

 

 （２）令和６年加古川市はたちの集いについて 

    令和６年加古川市はたちの集いを１月７日（日）に開催する。 

 

 （３）令和５年度３学期・令和６年度幼小中養護学校儀式日程について 

    令和５年度３学期並びに令和６年度幼小中養護学校儀式日程について報告した。 

     

委  員 ： 小学校卒業式の欄に義務教育学校を除く、とあるが義務教育学校前 

期課程の卒業式は別の日に行うのか。 

 

事 務 局 ： 義務教育学校は１年生から９年生となり、６年生での卒業式は行わ 

ず、ステージアップセレモニーを行う予定としている。 

 

  以上、３件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後３時 40分 

 


